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THONES – VŒUX 2025 
 
 
(Introduction) 
En ce début d'année 2025, c'est avec une profonde émotion, un réel plaisir 
et un grand honneur que je m'adresse à vous pour vous présenter au nom 
de l'ensemble du conseil municipal et en mon nom personnel, nos vœux 
les plus sincères de santé, de bonheur et de réussite. 
 
J’adresse mes vœux les plus sincères à l'ensemble de nos partenaires. 
  

- Aux forces de gendarmerie, qui œuvrent sans relâche pour notre 
sécurité et notre tranquillité. 

  

- Aux sapeurs-pompiers, dont le courage et le dévouement forcent 
l'admiration et assurent notre protection au quotidien.  
 

- À nos partenaires institutionnels – les services de l’Etat, la Région, le 
Département, l'Intercommunalité - dont le soutien est précieux dans 
la réalisation de nos projets. 

 
- Aux entreprises et commerces locaux qui, par leur dynamisme et leur 

ancrage territorial, contribuent à la vitalité économique de notre 
commune. 

  
Votre confiance et votre engagement à nos côtés sont essentiels pour le 
rayonnement de notre territoire. 
 
J’ai une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés cette année, pour 
celles et ceux qui sont isolés, frappés par la maladie ou le deuil et qui n’ont 
pas la chance d’être parmi nous pour ouvrir les perspectives d’une 
nouvelle année.  
 
Nous pensons aussi à toutes celles et ceux qui souƯrent des diƯérents 
conflits sur la planète et en particulier aux familles ukrainiennes hébergées 
sur notre commune. 
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Je tiens à exprimer notre plus profonde solidarité avec nos compatriotes de 
Mayotte en ces moments très diƯiciles qu’ils vivent suite aux dégâts 
occasionnés par le passage du cyclone Chido.  
 
Comme l’a écrit Voltaire, "Le présent accouche, dit-on, de l'avenir." Cette 
pensée résonne particulièrement en ce moment où nous nous tenons à la 
croisée des chemins, riches de nos accomplissements passés et tournés 
vers les promesses de demain. 
 
(Bilan de l'année) 
Tout d'abord, permettez-moi de revenir sur les événements qui ont jalonné 
l’année 2024 en évoquant les principaux projets initiés et réalisés comme : 
 
1- La finalisation de l’aménagement du Pôle d’Echange Multimodal (gare 

routière en cours par CCVT), du parking attenant en rive droite du Nom, 
de la Déviation Est (Pont et Rue Jacques GOLLIET), de l’entrée de Thônes 
au pont neuf. 

 
2- L’aménagement de l’Avenue d’Annecy entre les ronds-points sous 

maitrise d’ouvrage du Département. 
 
3- La réalisation du parking du Chamois qui présente 71 nouvelles places 

de stationnement dont une vingtaine pourrait être aƯectée à la 
copropriété selon des modalités en cours de négociation.  
Attractif par sa situation en centre-ville il l’est aussi par sa liaison, en 
mode doux, avec le secteur de la gare par la nouvelle passerelle Cuillery. 

 
4- L’aménagement du dernier tronçon de la voie verte dite du Fier qui 

permet de rejoindre en mode doux et en toute sécurité le Lac de Thuy 
depuis le nouveau Pont Golliet et le centre-ville.  
 
Cet équipement agrémenté d’un mobilier urbain important (tables, 
bancs, support vélo, ..) et son accessibilité oƯrent un agréable circuit de 
promenade piétonne et vélo le long du Nom et du Fier tout en 
desservant plusieurs équipements publics et la zone artisanale. 
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Tous ces travaux d'embellissement et de modernisation ont non 
seulement amélioré notre cadre de vie, mais aussi renforcé l'attractivité 
et la vitalité économique de notre territoire.  
 
Il n’aurait pas été possible de les réaliser sans les aides financières de 
l’Etat, de la Région, du Département, de la CCVT et l’intervention de la 
RET et du SILA qui a mené à bien le recalibrage du lit du Nom. Soyez en 
tous remerciés. 

 
5- Au cours de cette année nous avons procédé au renouvellement en 

technologie LED des installations d’éclairage des 2 gymnases et du 
terrain de rugby. 

 
Ces interventions, qui améliorent notablement la qualité de l’éclairage 
et le confort pour les usagers, illustrent notre engagement en faveur de 
la transition écologique.  
 
Cette initiative et d’autres interventions sur les bâtiments nous 
permettent non seulement de réduire notre empreinte carbone mais 
aussi de réaliser des économies substantielles en réduisant nos 
dépenses énergétiques. 

 
6- Nous avons aussi initié, lancé et réalisé d’importants travaux pour 

assurer et sécuriser la distribution de l’eau potable avec notamment : 
 

 - le renouvellement et le renforcement des canalisations avenue du 
Vieux Pont et rue Marguerite  Frichelet,  

  
 -  la réalisation avec la RET d’une passerelle sur le fier juxtaposée au 

pont St Blaise pour supporter une canalisation de bouclage de notre 
réseau, 

  
-  le lancement de la construction du réservoir de Chamossière d’une 
capacité de 1100 m3 en 2 cuves, 
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-  le lancement du projet de construction d’un bâtiment adapté pour le 
service des eaux et de l’assainissement et pour lequel un permis de 
construire est en cours d’instruction. 

 
A l’occasion de tous ces chantiers, et sur le plan environnemental, nous 
avons franchi une étape importante avec la plantation de 257 arbres, 
comprenant 28 essences locales diƯérentes.  
 
Cette volonté s'inscrit dans notre engagement en faveur de la 
diversification de notre patrimoine arboré, du renforcement de la 
biodiversité urbaine et de la transition écologique. 
 
A défaut de mieux entretenir quelques arbres fruitiers nous avons fait le 
choix de prioriser la plantation d’arbustes et comme le caractérise 
certains : d’herbes folles. 
 
Cela peut être critiqué mais tout choix est un renoncement.  
 
Prochainement nous allons avoir à statuer sur les mesures à prendre au vu 
du danger que représente la dégradation des arbres de la Place Avet et du 
Pré de Foire.  
 
Compte tenu du caractère sensible de cette opération, la réflexion et les 
actions s’orienteront vers la définition d’un plan programmatique de ré-
arborisation générale du secteur. 
 
Au-delà de ces principaux travaux bien d’autres ont été réalisés dans 
diƯérents domaines comme : 
 

- Divers travaux de confortement et de sécurisation de voirie, 
 
- Le confortement des Berges du Malnant pour protéger le site de 

l’écomusée, 
 
- diverses interventions sur le patrimoine comme par exemple le 

relevage de l’orgue  
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- La gestion du sinistre survenu au parc technique municipal par suite 
de l’ incendie d’ une voiture électrique qui a occasionné des dégâts 
importants aux bâtiment, véhicules et matériels. 

 
Il n’est pas possible de tout relater mais je ne peux terminer cette 
rétrospective de l’année 2024 sans évoquer les principaux événements qui 
se sont déroulés à Thônes : 
 

- la cérémonie du 80° anniversaire des Combats des Glières en 
présence du Président de la République,  

 
-   l’organisation du départ de la dernière étape du critérium du Dauphiné 

libéré,  
 
- D’une façon générale toutes les manifestations festives et culturelles 

organisées conjointement avec l’OƯice du tourisme tout au long de 
l’année, 

 
(Remerciements) 
Toutes ces réalisations n'auraient pas été possibles sans l'implication et le 
dévouement de nombreux acteurs.  
 
Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers les employés municipaux 
dont le travail acharné et le sens du service public ont été essentiels à la 
concrétisation de nos projets.  
 
Votre engagement au quotidien, votre professionnalisme et votre 
dévouement sont essentiels à la bonne marche de notre collectivité et sont 
le moteur de notre action municipale. 
 
L’aboutissement de nos actions résulte d’un travail collectif et je remercie 
les adjoints et tous les conseillers municipaux pour leur dévouement, et 
leur engagement.  
 
Je souhaite également adresser des remerciements chaleureux à nos 
bénévoles, aux associations locales et à l’équipe de l’OƯice du Tourisme.  
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Votre dynamisme, votre créativité et votre générosité sont les piliers de 
notre cohésion sociale. Vous incarnez les valeurs d'entraide et de solidarité 
qui font la fierté de notre commune. 
 
 
Il est temps de se projeter sur l'année 2025 qui s'annonce riche en défis 
à relever dans un contexte économique diƯicile, un environnement 
marqués de fortes incertitudes et sans visibilité sur les années futures. 
 
Nous sommes conscients de l’eƯort que va nous demander la gestion de 
la collectivité pour l’élaboration de ce dernier budget à exécuter par 
l’équipe actuelle et qui sera l’ultime en ce qui me concerne. 
 
Face aux diƯicultés que nous devons aƯronter, nous allons devoir faire des 
choix. Et des choix qui ne nous plaisent pas.  
 
Devons-nous faire comme nous le souhaiterions, au risque d’endetter 
fortement la commune, ou diminuer la voilure en termes de 
fonctionnement des services publics locaux ? 
 
C’est dans ce contexte que nous travaillons actuellement à l’élaboration 
du budget dont le Rapport d’Orientation Budgétaire sera présenté la 
semaine prochaine au conseil municipal.  
 
Avec la prudence qui s’impose à nous dans l’attente d’une loi de finance, 
ce rapport laisse présager une section de fonctionnement diƯicile à 
équilibrer et une section d’investissement qui nécessitera de rudes 
arbitrages. 

 
Soyez convaincus, qu’avec anticipation comme nous l’avons toujours fait 
et qu’au-delà de la résistance dont se prévalent certains, nous 
poursuivrons nos eƯorts. 
 
Nous mobiliserons notre énergie et notre enthousiasme pour faire de notre 
commune un lieu où il fait bon vivre, dans le respect de l'environnement et 
la promotion du bien-être de tous. 
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Au cours de cette année, au-delà des investissements courants et 
récurrents,  et sous réserve de la validation par le conseil municipal, nous 
devrions pouvoir faire avancer et aboutir certains projets et travaux et en 
particulier:  
 
A) Nous agirons à destination des jeunes : 
 
1- A la Curiaz les travaux de gros œuvre de la structure petite enfance 

s’achèvent et nous pourrons très prochainement engager la réalisation 
des aménagements intérieurs. 
Cette réalisation est le fruit d'une réflexion approfondie et oƯrira à nos 
plus jeunes citoyens un cadre moderne et adapté aux enjeux actuels.  
 

2- Au groupe Thurin la modernisation et l’agrandissement de l’espace 
restauration (cuisine et réfectoire) sont engagés.  
C'est un gros investissement pour l'avenir et nous allons poursuivre 
avec le choix d’un assistant maitrise d’ouvrage pour lancer un concours 
d’architecte avec l’objectif d’obtenir le permis de construire d’ici la fin 
de l’année. 

 
L'éducation étant le fondement d'une société épanouie et prospère, 
nous devons veiller au bon accueil de nos jeunes dans nos écoles et 
assurer de bonnes conditions de travail à nos agents et à l’équipe 
pédagogique.  
C’est la raison pour laquelle nous poursuivrons nos eƯorts de réfection 
et d’équipement des locaux.  

 
3- Sur la Place Avet, après une longue réflexion avec les utilisateurs, la 

rénovation du skate-park  (prévue au budget 2024) sera réalisée dès ce 
printemps. 
 
Il est envisagé la création d’un nouvel espace de jeux qui devrait pouvoir 
être aménagé en lieu et place du mini-golf. 
 

4- L’aménagement extérieur de la cour du foyer d’animation (prévue au 
budget 2024) sera réalisée ce printemps. 
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B) Nous agirons à destination des familles 
 
1- Nous procédons actuellement à la mise en œuvre d’un portail internet 

à destination des familles.  
 
Il s’agit d’un véritable outil de gestion moderne et performant pour 
faciliter les démarches liées à la petite enfance, à la restauration 
scolaire, aux associations "Les abeilles" et "Foyer d'Animation et de 
loisirs" et pour renforcer notre communication avec vous.  
 
Ce portail pourra s’étendre à d’autres applications ultérieurement. 

 
2- Dans le domaine du logement nous constatons, depuis une dizaine 

d’années, que la population de Thônes est plutôt stable.  
 
Cela peut être la conséquence de la baisse significative du nombre 
d’occupants par logement principal, de l’augmentation probable des 
locations saisonnières (aibnb) mais aussi de la cherté du logement. 
 
Nous sommes aussi conscients que la diƯiculté à se loger est un frein à 
l’emploi et donc au dynamisme économique.  

 
La commune œuvre pour initier et développer des programmes 
comprenant des logements aƯectés exclusivement à la résidence 
principale (en particulier en accession BRS au Vieux Pont et à la Curiaz). 
Nous imposons dans chaque opération la réalisation de logements en 
accession ou locatif aidés. 

 
Une réflexion est bien engagée avec un aménageur et une foncière pour 
réaliser une dizaine d’appartements en accession BRS à réaliser dans le 
Château.  

 
Nous n’avons pu avancer sur ce projet lors du dernier conseil municipal 
pour cause de certaines résistances bien identifiées et des reproches 
sur notre manque d’innovation. 
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Concernant le devenir du Château, je pense qu’il est utile de rappeler 
que diƯérentes études ont été réalisées depuis au moins une vingtaine 
d’années et qu’elles n’ont pu aboutir pour cause de coût trop élevé des 
aménagements et du fonctionnement généré. 
 
Si nous souhaitons le sauver, nous devrons prendre rapidement une 
décision soit pour avancer avec la seule proposition que nous avons à 
ce jour, soit pour en retenir une autre à très court terme. 
 
A défaut d’agir rapidement et compte tenu de l’état du bâtiment, ce 
château pourrait, par mesure de sécurité, faire l’objet d’un arrêté de 
péril et nous devrions alors le raser.  
 

C) Nous agirons aussi pour répondre aux enjeux de l’eau et de la 
transition énergétique 

 
1- En ce qui concerne l’eau potable, nos objectifs principaux sont :   
 

- d’assurer la sécurisation de la distribution de l’eau  
 
- d’assurer le bon fonctionnement de notre service en poursuivant les 
travaux de construction du réservoir de Chamossière, les travaux du 
futur bâtiment du service des eaux et en procédant au renouvellement 
et renforcement de canalisations anciennes. 

 
Concernant le service public de la distribution de l’eau, le projet du 
transfert de la compétence à la CCVT devra retenir toute notre attention.  
 
A ce jour, ce transfert est obligatoire et fixé par la loi au 1° janvier 2026. 
Toutefois une modification législative déjà engagée au Sénat, pourrait 
en supprimer le caractère obligatoire. 
 
Nous serons très vigilants sur ce qui pourrait se faire afin que la qualité 
du service ne se dégrade pas, que le coût de l’eau ne s’envole pas et que 
notre plan pluriannuel d’investissement sur 15 ans soit mis en œuvre.  
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Pour ma part, si les conditions et les modalités de ce transfert ne sont 
pas acceptables et elles ne le sont pas aujourd’hui, je suis prêt à 
proposer au conseil municipal de s’opposer au transfert et donc de le 
bloquer. 

 
2- Dans le domaine de la transition énergétique, nous devrions pouvoir 

envisager cette année la solarisation du gymnase de la Curiaz sauf si le 
conseil décide de poursuivre le passage en technologie LED de 
l’éclairage public (70% de réalisés), de celui des terrains de sport (il 
reste deux terrains) et de certains bâtiment, … 

 
Cette politique, enclenchée lors du dernier mandat, contribue à la 
modernisation de nos équipements et à la réduction de nos frais de 
fonctionnement par réduction de notre consommation électrique. 
 
D’autres actions relevant de l’audit réalisé sont à poursuivre soit dans 
leur réflexion soit dans la mise en œuvre. 

 
Enfin et comme chaque année nous agirons en programmant divers 

travaux comme : 
 
1- La rénovation du rez-de-chaussée de la mairie, pour mieux vous 

accueillir. Un architecte travaille sur ce projet et les travaux sont prévus 
pour cette année. 

 
2- Une nouvelle tranche d’aménagement et d’agrandissement du 

cimetière va démarrer ce printemps. 
 
3- Le ravalement du monument aux morts devrait être réalisé au plus tard 

pour la cérémonie du 8 mai. 
 
4- La reconstruction du Club house du tennis : le permis est en cours 

d’instruction et nous devrions pouvoir engager les travaux cette année. 
 
5- Le rondpoint du carrefour rue de la Saulne – rue Jacques Golliet : nous 

devrions pouvoir enclencher les travaux au cours de l’automne si tout 
se passe comme prévu. 
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6- Un gros chantier de confortement des berges du Fier est engagé pour 

contenir l’aƯaissement en cours à proximité de l’entreprise SIVALBP. 
 
7- Et puis nous suivrons les travaux de l’ilôt Rousseau pour la MSP et le 

parking : les travaux se déroulent ainsi qu’il était prévu au gré des 
rumeurs.  

 
8- Enfin une réflexion doit être engagée sur le devenir de notre piscine qui 

vieillit et nécessite de très gros investissements que nous ne sommes 
pas certain de pouvoir assumer et réaliser cette année et les suivantes.  
 
Nous souhaitons que la CCVT, qui s’est saisie de l’évolution de cet 
équipement public à caractère intercommunal, avance rapidement 
dans sa réflexion et qu’elle en fasse une de ses priorités 
d’investissement pour les très proches années. 

 
Pour terminer cette liste non exhaustive, il y a lieu de remercier le 
Département d’avoir pris en main la mise en œuvre du projet de 
sécurisation de la RD 909 dans la plaine de la Vacherie. 
 
Ce projet comprend également la réalisation d’une voie verte en 
prolongement de la voie du Nom depuis le Pont Golliet et ce jusqu’à la 
Chapelle de la Bossenaz.  
 
Le Département a confié la première étape à la société TERACTEM pour 
finaliser les acquisitions foncières, ce qui pourrait prendre du temps si une 
procédure de déclaration d’utilité publique doit être faite.  
 
La commune a également sollicité le Département et la CCVT pour donner 
un avis sur une esquisse d’aménagement de l’avenue d’Annecy entre les 
ronds-points du Lac de Thuy et de la Panière.  
 
Les objectifs de ce projet sont de  fluidifier la circulation, de sécuriser les 
déplacements, de dynamiser et d’embellir ce secteur commercial et 
pavillonnaire qui constitue l’entrée principale de notre ville.  
 



THONES – VŒUX 2025                                                                                                                                                      page  12 

Nous sommes dans l’attente de ces avis pour enrichir une OAP (orientation 
d’aménagement et de programmation) en cours d’étude sur le secteur des 
Perrasses pour l’intégrer dans le PLU.  
 
Pour faire suite à un premier contact que nous avons eu avec le conseiller 
délégué montagne de la Région, nous lui transmettrons cette esquisse afin 
d’alimenter les réflexions dans le cadre de la préparation des futurs jeux 
olympiques 2030 et espérer pouvoir bénéficier de cette dynamique. 
 
Au-delà de cet évènement éphémère, il apparait indispensable, pour ne 
pas dire obligatoire, d’améliorer l’accès aux 3 stations des Aravis.  
 
Au-delà de la mobilité touristique il y aura lieu de prendre en compte la 
mobilité pendulaire nécessitant impérativement d’adapter les 
infrastructures et les services aux conditions de circulation et de 
déplacement au quotidien de nos citoyens et acteurs de la vie économique 
tout au long de l’année.  
 
Ces projets s'inscrivent dans une large vision du développement de notre 
commune en favorisant la création d’un environnement propice au bien 
vivre ensemble et à l'épanouissement de chacun. 
 
C’est aussi dans ce sens que nous poursuivrons nos eƯorts pour assurer 
une saison culturelle à la programmation variée et de qualité. 
 
Cette année, nous vous donnons tout particulièrement RDV le 20 
septembre prochain pour une cérémonie qui réunira l’ensemble des 17 
communes Françaises médaillées de la Résistance. 
 
Au cours de cette cérémonie, qui sera présidée par le général Christian 
Baptiste, délégué national de l’Ordre de la Libération, notre commune aura 
l’honneur de recevoir, pour en avoir la garde pendant 1 an, le drapeau de 
l’association regroupant ces communes.  
 
 
(Conclusion) 
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L'année 2025 s'ouvre devant nous, riche de promesses et d'opportunités 
mais aussi d’incertitudes, de manque de visibilité et de défis à relever.  
 
Ces diƯicultés sont certes des obstacles, mais elles sont aussi des 
opportunités de repenser nos modes d’organisation, de fonctionnement et 
de vie en commun. Je reste profondément optimiste quant à notre capacité 
collective à les surmonter. 
 
Pour aƯronter cette nouvelle année, notre force réside dans notre unité, 
notre diversité et notre capacité à nous projeter collectivement vers 
l'avenir. 
 
C’est pourquoi j'appelle chacune et chacun d'entre vous à participer 
activement à la vie de notre commune.  
 
Votre implication, vos idées, vos initiatives sont précieuses, que ce soit à 
travers l'engagement associatif ou simplement par des gestes citoyens au 
quotidien.  
 
Chacun a un rôle à jouer dans la construction de notre avenir commun 
notamment en repensant ses exigences et en acceptant les eƯorts qui 
seront inévitablement à faire. 
 
Ensemble, tous ensemble nous saurons faire preuve de créativité et de 
résilience pour transformer ces défis en leviers de progrès. 
 
Pour conclure, je voudrais réaƯirmer notre détermination à poursuivre nos 
eƯorts pour améliorer la qualité de vie de tous les habitants.  
 
Chaque décision, chaque projet, chaque action que nous entreprenons 
est guidé par cette ambition. 
 
Au nom du Conseil Municipal et en mon nom personnel, je vous renouvelle, 
à toutes et à tous, mes vœux les plus chaleureux pour cette nouvelle 
année.  
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Que 2025 vous apporte santé, bonheur et réussite dans vos projets 
personnels et professionnels. 
 
Ensemble, continuons à faire de notre belle commune un lieu où il fait bon 
vivre, travailler et s'épanouir. 
 
Bonne année 2025 à toutes et à tous ! 


